



INFORME ELABORADO POR LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

La UCO se posiciona entre las siete mejores universidades de España

Córdoba, la mejor situada de las andaluzas, sube en solo tres años 13 puestos en la clasificación

El estudio evalúa la labor investigadora, la función docente y la implicación social de forma global

ARACELI R. ARJONA
aruiz@cordoba.elperiodico.com
CORDOBA

La Universidad de Córdoba es la mejor situada en Andalucía y está entre las siete primeras universidades públicas españolas en un nuevo ránking publicado por la Universidad de Valencia que valora de forma global la función docente, la labor investigadora y la implicación social de las mismas en base a los ingresos privados que obtienen para invertir en i+d+i. El mismo estudio realizado hace tres años la situaba en el puesto veinte.

Eduardo Beamonte, profesor de la Universidad de Valencia, es, junto a Alejandro Casino y Ernesto Jesús Veres, uno de los investigadores que han trabajado en este informe que plantea como novedad la aplicación de un índice evaluador que globaliza por igual los tres conceptos que definen a una universidad: investigación, docencia y relación con la sociedad. Para ello, "y ante la dificultad de encontrar información más o menos homogénea de las 48 universidades públicas españolas, hemos optado por emplear seis variables, dos por cada pata de la investigación, documentadas en todas ellas". Este ránking, que se basa en datos del 2010, "los últimos disponibles para la ponderación" -explica Beamonte- ya se elaboró hace tres años con datos del 2008 empleando la misma metodología. En esa ocasión, ninguna universidad andaluza alcanzaba los primeros puestos, si bien Córdoba era la mejor clasificada. Mientras la UCO se situaba en el puesto número 20, Sevilla ocupaba el 28, Almería el 45, Cádiz el 47, Granada el 36 y Málaga, que ahora se encuentra la penúltima en la clasificación (48), se situaba en el número 39. Jaén era entonces la número 48 y Huelva la 28.

Según Eduardo Beamonte, el objetivo de baremar a las universidades haciendo una media con los tres parámetros es medir la labor de la institución en su conjunto, "ya que hay universidades



Estudiantes universitarios en una de las aulas del Campus de Rabanales de la UCO.

RÁNKING DE LAS UNIVERSIDADES EN 2008 Y 2010

UNIVERSIDAD	2008	2010	DIF.	UNIVERSIDAD	2008	2010	DIF.	UNIVERSIDAD	2008	2010	DIF.
Alcalá de Henares	3º	1º	2	Vigo	26º	17º	9	Almería	45º	32º	13
Salamanca	1º	2º	-1	Valencia	15º	18º	-3	La Rioja	41º	34º	7
Complutense de Madrid	4º	2º	2	Barcelona	8º	19º	-11	Cádiz	47º	34º	13
Santiago de Compostela	10º	4º	6	Rovira i Virgili	27º	20º	7	Granada	36º	36º	0
Autónoma de Barcelona	18º	5º	13	León	4º	21º	-17	Huelva	28º	37º	-9
Cantabria	6º	7º	-1	Pública de Navarra	6º	22º	-16	La Coruña	38º	37º	1
Córdoba	20º	7º	13	Oviedo	22º	22º	0	Gerona	42º	39º	3
País Vasco	22º	7º	15	Jaume I de Castellón	20º	24º	-4	Politécnica de Madrid	40º	40º	0
Valladolid	22º	9º	13	Sevilla	28º	24º	4	Burgos	30º	41º	-11
Murcia	8º	10º	-2	Carlos III de Madrid	13º	26º	-13	Palmas de Gran Canaria	33º	42º	-9
Politécnica de Cartagena	11º	10º	1	Pompeu Fabra	17º	26º	-9	Pablo de Olavide	35º	43º	-8
Miguel Hdez. de Elche	13º	12º	1	Alicante	31º	26º	5	Rey Juan Carlos	33º	44º	-11
Zaragoza	18º	13º	5	Politécnica de Valencia	32º	26º	6	Málaga	39º	45º	-6
Castilla la Mancha	36º	14º	22	Islas Baleares	25º	30º	-5	La Laguna	46º	45º	1
Autónoma de Madrid	2º	15º	-13	Lérida	42º	30º	12	Jaén	48º	47º	1
Politécnica de Catalunya	16º	15º	1	Extremadura	12º	32º	-20	UNED	44º	48º	-4

DIARIO CORDOBA

que destacan mucho en investigación, pero la calidad docente es mala y viceversa".

Según el informe, los sexenios y las tesis leídas son los parámetros empleados para evaluar la función investigadora de las uni-

versidades, ya que "informan por un lado del reconocimiento externo a la universidad por su capacidad investigadora gracias a la cantidad y calidad de la producción de sus investigadores, y porque reflejan la formación in-

vestigadora y el dinamismo resultante por las líneas de conocimiento abiertas al futuro".

La función docente se analiza de

Pasa a la página siguiente

EL APUNTE

ARACELI R. ARJONA



El Norte

Corren malos tiempos para el conocimiento. No solo porque el dinero no fluye, sino porque los que marcan las prioridades del gasto parecen no entender cuál es la prioridad. La austeridad, ese concepto tan pregonado desde que empezó la crisis, debe aplicarse a todos los estamentos si bien hay capítulos, como la investigación, en los que la inversión debe estar garantizada. La otra opción es talar empleo de calidad y dejar que se esfume el talento y grandes oportunidades de negocio.



▷1

ALCALÁ DE
HENARES, LA
MEJOR
VALORADA

Consigue la
mejor
puntuación,
aunque no llega
al nivel de
excelente.



▷2

MÁLAGA, DE
LAS ÚLTIMAS
EN EL
RÁNKING

La Universidad
malagueña baja
seis puestos y
pasa del 39 al 45
en la
clasificación.



▷3

CÓRDOBA, LA
PRIMERA DE
LAS
ANDALUZAS

El ránking no
incluye ninguna
otra universidad
andaluza entre
los 10 primeros
puestos.

Viene de la página anterior

partir del número de alumnos que abandonan los estudios y de número de profesores. El primer criterio se considera indicador del fracaso en la actividad universitaria y el segundo, la cantidad de docentes, reflejo de la mayor o menor dedicación y atención prestada al alumno "primando el elemento humano frente a otras alternativas como los medios materiales, instalaciones... cuyo uso depende en gran medida de la actitud de profesores y alumnos", concretan.

La imbricación social de las universidades se mide en base "a los ingresos en i+d de procedencia privada que consigue

evaluación

"La Universidad de Córdoba destaca por su puntuación en labor docente e investigadora, pero su nota cae en la obtención de ingresos privados para i+d"

cada universidad respecto al total de ingresos gestionados" ya que, según se indica, "dan fe del dinamismo de una universidad y reflejan la sociedad a la que ésta pertenece".

La Universidad de Alcalá de Henares, con 79 puntos, es la más valorada en el ránking 2010 y la única que alcanza la nota de buena (ninguna obtiene la calificación de excelente). Las diez siguientes, incluida Córdoba con 69 puntos, tienen de nota "regular". El resto, con menos de 57 puntos, mala. ≡

diariocordoba.com

Comente las
noticias de esta
sección a través



de las redes sociales de CÓRDOBA